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Ixelles, le 18 janvier 2015 

Objet : Suivi du réaménagement de façade à façade de la rue du Page (Ixelles), par lequel
passe l'itinéraire cyclable régional n°7

Monsieur le Ministre-Président,

Du 15 avril au 14 mai de l'année dernière, s'est tenue à Ixelles une enquête publique relative au
réaménagement de façade à façade de la rue du Page, par laquelle passe l'itinéraire cyclable
régional (ICR) n°7.

Ce projet, porté par Bruxelles Mobilité, prévoit entre autres la mise en sens unique limité (SUL)
de la rue du Page avec en corollaire la conversion du stationnement en épi en stationnement
lugontidinal sur tout l'axe, conformément aux prescriptions de la Région de Bruxelles-Capitale.
Ce  réaménagement  aurait  un  impact  positif  pour  les  cyclistes  puisque  ceux-ci  pourraient,
conformément  au  tracé  initial  de  l'ICR  7,  prendre  la  rue  en  contre-sens.  Ce  n'est  le  cas
aujourd'hui en raison du danger induit par les voitures stationnées en épis. Or, il s'agit d'un
passage optimal en termes de cyclabilité, de confort, etc., que n'offrent pas d'autres itinéraires
alternatifs.

La  GRACQ d'Ixelles  a  d'ailleurs  fermement  soutenu ce  projet,  favorable  à  la  communauté
cycliste, dans le cadre de l'enquête publique, sous couvert des motifs suivants :

 amélioration de la sécurité des cyclistes et des piétons,
 facilitation des déplacements des personnes à mobilité réduite,
 faforisation du commerce et de l'horeca.

Nous avons également proposé des aménagements spécifiques visant à améliorer davantage
les conditions de circulation des cyclistes. Nous vous renvoyons à notre avis argumenté repris
en annexe pour plus de précisions à ce siujet.

En date du 4 juin 2014, la commission de concertation s'est réunie afin d'émettre son avis sur
ce projet. Les associations cyclistes le GRACQ et son pendant néerlandophone le Fietsersbond
y étaient représentés, afin de faire entendre la voix favorable des cyclistes. Par un malheureux
concours de circonstrance, la commission de concertation n'a malheureusement pu remettre un
avis tranché, celui-ci étant neutre.

Nous avons appris que ce dossier a atterri sur votre bureau où il se trouverait actuellement
bloqué, ce que nous déplorons vivement. Considérant les avantages de ce réaménagement en
termes de mobilité, de qualité de vie pour les riverains et de convivialité, nous vous appelons à
tout mettre en œuvre pour que celui-ci puisse se concrétiser.

S'agissant  des craintes  de  certains  commerçants  à  l'encontre  de ce projet,  nous  tenons  à
rappeler que différentes études attestent des bienfaits d'aménagements urbains favorisant les
modes actifs (piétonnisation, …), en ce compris pour le commerce. C'est d'ailleurs la voie que
privilégient de plus en plus de villes européennes (françaises notamment), et ce en dépis des
levées de boucliers préalables des riverains et commerçants. D'ailleurs, les réamangements



réalisés,  l'avis de beaucoup se mue positivement,  ceux-ci s'en accommodant plutôt  bien.  A
toutes  fins  utiles,  vous  trouverez  ci-joint  copie  d'un  courrier  que  nous  avons  adressé  à
l'Echevine  du  commerce  de  la  commune  d'Ixelles,  Dominique  Dufourny, dans  lequel  nous
démontrons  les  relations  positives  entre  développements  urbains  favorables  au  vélo  et  le
développement  commercial.  Nous  démontons  également  quelques  idées  reçues  des
commerçants, démontrant que les clients cyclistes sont plutôt de bons clients car réguliers et
fidèles. 

En vous remerciant d'avance pour la bonne suite que vous pourrez accorder à la présente,
nous  vous  prions  d'agréer,  Monsieur  le  Ministre-Président,  l'expression  de  notre  haute
considération.

Pauline DE WOUTERS
Responsable du GRACQ d'Ixelles

Copie du courrier à :

 Pascal SMET, Ministre bruxellois de la Mobilité
 Francisco GUILLAN, Bruxelles Développement Urbain
 Martin LEFRANCQ, Bruxelles Mobilité
 Frederik DEPOORTERE, Bruxelles Mobilité

Pièces jointes :

 Avis  du  GRACQ  d'Ixelles  remis  dans  le  cadre  de  l'enquête  publique  relative  au
réaménagement de façade à façade de la rue du Page

 Copie du courrier adressé par le GRACQ d'Ixelles à l'Echevine du commerce de la
commune  d'Ixelles,  Dominique  Dufourny  adressé  dans  le  cadre  des  projets
d'aménagement de l'avenue Buyl et du boulevard Général Jacques


